
李小薇公然操控港台節目「批鬥」建制派
上周日港台的《城市論壇》討論替補出缺議席修例建議，李小薇頂替

謝志峰做主持，她竟然赤裸裸預設立場偏幫反對派，扼殺建制派言論空

間。在節目期間，號稱「癲狗」的黃毓民在李小薇袒護下，以「語言暴

力」不斷「批鬥」在場的政府官員及民建聯劉江華，以致劉江華多於5次

要求李小薇讓他發言，李小薇卻刻意禁止劉江華發表意見。民建聯成員

李世榮發言，李小薇未等他講完，竟然揶揄他為「林瑞麟人肉錄音機」，

引來全場譁然。

上周日的《城市論壇》之所以場面失控、亂象環生，癥結就在李小薇

公然操控港台節目，與反對派聯手圍剿和「批鬥」建制派，以至於節目

結束時，在場市民忍無可忍，群起反擊，批評李小薇偏幫反對派。網民

亦同樣接連發帖，質疑李小薇有意任由反對派「批鬥」民建聯，違反主

持人持平公正原則。

利用港台節目明目張膽煽動推翻國家執政黨
李小薇在上周日《城市論壇》中，強烈地表達反政府立場，公然扮演

反對派「政治幫手」角色，並非偶然，而是她所固有的反政府、反建制

立場的自然表現。長期以來，她將這種立場貫徹在其主持的港台《議事

論事》節目中。與港台另外一個節目主持人吳志森比較起來，二人都同

樣思想偏激，充滿偏見，都是操控大氣電波言論的反對派「政治幫手」，

所不同的是，吳志森陰陽怪氣、浮躁乖戾、言辭激烈，而李小薇則裝腔

作勢、忸怩作態、尖酸刻薄。

2009年6月4日，李小薇在當晚的《議事論事》節目中，裝腔作勢地聲

淚俱下，以「東歐專制共產政權倒下」，慨歎當年的學生運動沒有推翻中

國共產黨，指以東歐的經驗大約需要三十多年就可以大功告成云云。一

國兩制研究中心行政總裁張志剛當時在報章撰文，指港台該節目「不止

是把新聞報道結合政治動員」，而且主持人李小薇更否定目前中國大陸的

政治體制。張志剛質疑：「香港納稅人給港台的資源，是不是要用到這

些反共的運動之上？」

李小薇利用《議事論事》節目明目張膽煽動推翻國家執政黨，引起社

會和輿論廣泛質疑，但港台發言人卻竭力為李小薇掩飾，自欺欺人稱李

小薇的言論並無意圖帶出「反共」的訊息。由於港台管理層的包疪縱

容，李小薇過了一段時期再主持《議事論事》節目時，繼續攻擊國家執

政黨和內地社會制度，抹黑攻擊建制派。

呼應西方反華勢力煽動「茉莉花革命」
2011年1月27日，李小薇在《議事論事》節目中，指王丹被拒絕來港，

更深層的意義是特區政府沒有捍衛「一國兩制」，北京不再在意香港人怎

樣看中央政府，一個泱泱大國，如此欺人太甚云云。事實上，王丹高調

宣示來港拜祭司徒華的真正目的，是借死人來做文章，假弔唁之名掀起

政治風波。李小薇如此肆無忌憚利用港台節目攻擊特區政府和中央政

府，才真正是欺人太甚，豈有此理！

2011年3月3日，李小薇呼應西方反華勢力煽動的所謂「茉莉花革命」，

蓄意把預算案與「茉莉花革命」拉上關係，並惡毒攻擊中央政府，她在

其節目中誣衊說：「為了打擊革命規模，有的政府選擇派錢，市民開心

之餘，建制派可以說成功爭取；為了消滅革命於萌芽狀態，有的政府選

擇用打的方法，打壓又好，打人又好，總之一切輿論都要在掌控之內。」

接 她又含沙射影挑動說：「說的是哪個政府，希望大家對號入座。」

李小薇司馬昭之心路人皆知。

2011年3月10日，李小薇在其節

目中又煽動說：「中國的民怨已經

形成，若一旦發生動亂，就難以收

拾。」2011年3月17日，李小薇又造謠

說，茉莉花革命使內地的緊張程度十幾

年未見，內地除了不停撲火外，亦要釜底抽

薪，她誣衊中央今年提出讓農民工獲得城鎮戶口，

就是要撲滅「茉莉花革命」云云。很明顯，李小薇不斷鼓吹推翻共產黨

領導和改變內地社會主義制度，是不折不扣的「井水犯河水」，違反《基

本法》和「一國兩制」，損害港人根本福祉。

借助艾未未事件造謠蠱惑人心
2011年4月14日，李小薇借助艾未未事件攻擊中央政府，捏造「艾未未

被失蹤」，造謠說內地讓艾未未「人間蒸發」云云。事實上，北京市警方

5月20日透過新華社表示，已初步查明艾未未涉嫌經濟犯罪，其公司存在

鉅額逃稅、故意銷毀會計憑證等犯罪行為，並表明艾未未目前是「被依

法監視居住」。李小薇所謂「艾未未被失蹤」，「人間蒸發」，完全是在造

謠蠱惑人心。

港台管理層為何辯解？
長期以來，港台被市民形容為「無王管」，引起市民失望和不滿。尤其

令人感到費解的是，港台公共事務組總監張國良上周日回應市民對李小

薇的批評時竟然辯稱，預設立場式的提問是香港電台的訪問技巧云云。

張國良的辯解完全違反「香港電台節目製作人員守則」規定的原則：

「通用於所有節目製作範疇的至高不渝原則是：要公正地報道或反映有關

的實情和主要的觀點；要以公平和合情理的態度，去對待有關人士、機

構、議題及事態。」試問，為何李小薇的「預設立場」所針對的只是建

制派？而沒有針對反對派預設立場式的提問？有張國良這樣視公正公平

為無物的總監，必然縱容李小薇這樣的主持人操控大氣電波言論，扮演

反對派「政治幫手」角色。對此，港台管理層不應該反思和檢討嗎？
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李小薇在上周日《城市論壇》中，強烈地表達反政府立場，公然扮演反對派「政治幫手」角色，並非偶然，而是她所固

有的反政府、反建制、敵視內地社會制度的政治立場的自然表現。長期以來，她將這種立場貫徹在其主持的港台《議事論

事》節目中。市民對李小薇將港台節目公器私用大表不滿，港台管理層卻公然出來為之辯解。試問：港台作為公營電台必

須遵守的公正持平原則哪裡去了？難道港台真的要變成反政府、反建制、反內地社會制度的基地嗎？

李小薇利用《城市論壇》攻擊建制絕非偶然

■責任編輯：袁偉榮　

吳榮奎：公僕人工要貼市

前房屋及規劃地政局常任秘書長梁展
文離職後再就業問題引起軒然大波，觸

發社會各界提出要求收緊退休高級公務員離職工作的審批
安排。公務員敘用委員會主席吳榮奎表示，在公眾利益與
退休公務員工作的個人意願取得平衡的大原則下，未必需
要有「大動作」、「大變更」，但至於是否需要有空間「理
順」有關課題是可以跟進的。

吳榮奎：退休不一定要打工
吳榮奎又分享了自己在是否「再就業」問題的意見，坦

言「退休不一定要做 」，並憶述自己在退休3年的生活，
「開心到暈晒，可以做自己的東西」，亦也以有多些時間遊
玩自己的嗜好︰「退休是好好玩的一回事，返工其實是好
辛苦」。
在上月再度獲委任為委員會主席的吳榮奎又說，退休後

不代表不需要再擔當困身的工作，因為香港其實有很多有
意義的義工可以做，故自己需要等多一段時間才可再繼續
過其逍遙的退休生活。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

日本經歷3．11大
地震、大海嘯，其

後爆發的核危機更令市民對日本食
品聞之色變。為挽回市民對「日食」
的信心，香港日本料理店協會及飲
食業聯合總會發起《愛．日本料理》
行動。由明日開始一連4個星期的星
期三，將有近300間日本食肆及零售
店提供「50%優惠．100%安心」的
最多半價優惠，並於昨晚特地舉行
「嚐味晚宴」，邀請特首曾蔭權等品嚐
「日食」，為活動打響頭炮。

曾特首和民建聯立法會議員黃容
根、經濟動力議員林健鋒、專業會
議成員劉秀成及石禮謙、與商界的
黃宜弘等，在日本駐港總領事隈丸
優次、香港日本貿易振興會玲木
實、香港日本人商工會議所池內宏
會頭、中華煤氣公司執行董事暨營
運總裁關育材、《愛．日本料理》
活動兩位聯席主席吳寶舜和黃傑龍
陪同下，主持了敲酒桶的儀式。

Sake濕身唔好
在眾人把木槌敲響酒桶一刻，桶

內的清酒隨即濺出，更濺濕了曾特

首，令他不得不即場脫下眼鏡抹去
酒漬，未知是否因酒香很吸引之
故，曾特首並用口舔一舔外衣的清
酒，不斷大讚：「好正！」
正餐開始，曾特首先品嚐了一大

碟壽司，並大啖油甘魚、深海池
魚、鱆紅魚、海膽壽司及和牛等，
一箸又一箸地將之放入口中，並笑
說：「我好為食，咩 都鍾意食。
我最鍾意食廣東菜，其次就是日本
菜，平日都會食好多，而今次就最
喜愛鱆紅魚。」

入口前做足檢測
他又對「日食」投下信心一票，

強調說：「日本很注重自己的聲
譽，對出口食物品質相當重視，在
出口前經過多層檢測，而香港也有
一套妥善的檢測制度，所有由日本
進口食品都經過檢測，相當安全，
所以我對日本食物好有信心。」
是次參加《愛．日本料理》行動

的200多間日本食肆及零售店，會由
明日開始連續4個星期三推出半價優
惠，希望重建市民對日本食品的信
心。 ■香港文匯報記者　鄭治祖

煲呔嘆魚生挺食肆

設「陷阱」追問大橋案
大狀黨欲跣邱騰華

支持日食

身兼城大法學院
副教授的立法會議

員梁美芬，在剛過去的周日（22日）
率領十多名城大法律生暑期實習班
同學到北京，昨日便到訪中國人民
大學，參與香港《基本法》介紹課
程，並拜訪全國人大常委會法工
委，了解人大功能及立法程序；今
日則會拜訪最高人民法院，參與中
國憲法介紹課程，並參觀香港特區

政府駐京辦事處。明日，實習班同
學並會拜會國務院港澳辦，了解中
央對港政策。　
梁美芬笑指，自己一向贊成遊學

的概念，認同這有助於青少年的全
人發展。這次帶團亦正是身體力
行，期間更會率領同學回到她當年
的母校中國人民大學，可謂具有雙
重意義。

■香港文匯報記者　鄭治祖

梁美芬帶城大生遊京學法

立法會環境事務
委員會昨日討論有
關檢討環評制度的
問題。環境局局長
邱騰華在會議甫開
始即表明，特區政
府正就港珠澳大橋
環評案提出上訴，
故無論政府還是議
員，都必須尊重司
法程序，不應直接
討論有關的案情。

借基線評估公審政府
在此案中，所謂「基線評估」，是上訴期間的

一個重要的法律觀點的關鍵問題。但公民黨議員
陳淑莊及前黨魁余若薇卻視司法程序為無物，不
斷在會上追問有關「基線評估」的問題，試圖在
案件上訴階段代替法庭「公審」政府，實有不尊
重司法程序之嫌。
會上，陳淑莊就「質問」邱局長，要求他「交

代」，政府的「技術備忘錄有否要求做『基線評
估』」，余若薇則追問環境條例中有否要求做「基
線評估」等，圖借邱局長回應時的片言隻語，
「反屈」政府不尊重法院裁決。

邱騰華在被公民黨議員多番逼迫下，不禁揶揄

陳淑莊身為大律師，應該較他清楚「哪一些同案
件有關與無關」，又強調自己在會前已詢問律政
司的意見，對方回應指，案件已進入上訴階段，
他應該對此抱持比較審慎的態度，故他「不想任
何答案直接、間接影響訴訟」，否則只會對大家
不公平。

邱騰華企硬避談案情
不過，自稱「捍衛法治」的陳淑莊與余若薇繼

續試圖裝設「陷阱」，多次轉彎抹角地圖使邱局長
評論案件有關的法律觀點，不過，邱局長嚴守問
答界線，強調「（立會）委員會亦不應取代法庭的
角色」，令公民黨的詭計最終只得無功而還。　

甘威抽水圖廢環保署
公民黨「張牙舞瓜」，民主黨亦試圖乘機「

彩」：該黨議員甘乃威聲言，在目前的機制下，
政府為工程的倡議人，而環評許可證亦由政府審
批，並不公平，故應成立獨立的委員會，負責審
議工程的環評報告，取代目前由環保署把關的做
法。環保署副署長黃耀錦在會上坦言，在設立環
評制度多年來，環保署共批出162份報告，有6個
環評報告在第一次提交後被否決，要再修改方獲
通過，有26個報告則由工程倡議人自行收回，故
並非所有由政府提出的工程都會獲得批准。

■香港文匯報記者 鄭治祖

公民黨「協

助」66歲東涌

居民朱綺華透過司法覆核迫使

港珠澳大橋「落馬」，社會罵聲

四起，特區政府即決定就此提

出上訴，可是以「大狀」為主

體的公民黨為挽回面子，無視

案件已進入司法程序，多次借

公開場合高調宣傳「延誤有

理」，更借立法會會議之機不斷

赤裸裸地逼迫政府官員回應有

關案件重要的法律爭拗點、即

所謂的「基線評估」的問題。

環境局局長邱騰華在被公民黨

議員多番逼迫下，反擊指無論

政府還是議員，都必須尊重司

法程序，不應直接討論案情，

而「（立會）委員會亦不應取代

法庭的角色」。

玩弄法紀

根據最新公布
的2011年薪酬趨

勢調查結果，香港公務員有望加薪
5至7%，公務員敘用委員會主席吳
榮奎未有評論有關的加薪幅度，但
強調當局在吸引人才加入政府時，
薪酬不可與市場或整體形勢有所脫
節，又指公務員整體的流失率在過
去多年約為4%，建議當局應該對
於不同階段的人才流失問題，有較
深入的理解。
薪酬趨勢調查結果顯示，基層、

中層及高層公務員的加薪指標，分
別為5.16%、6.16%及7.24%，令香
港約16萬公務員加薪在望，而且加
幅相信可跑贏通脹。
吳榮奎昨日在接受傳媒訪問時以

委員會不負責處理薪酬、福利等事
宜為由，沒有就此作出正面評論，
只強調當局在吸引人才加入政府
時，薪酬不可與市場或整體形勢有
所脫節。
他指，雖然目前每年申請公務員

的數目龐大，但當局亦不可以只安
於此，需要留意「高層次、有經驗

者」的離職情況，因為目前是沒有
一個模式可言︰「我們可能是杞人
憂天，但可以清晰知道有關模式，
可以及早對此對症下藥。」
就署任安排方面，吳榮奎認為，

署任期不可以太長，因為如果有2
至3年的署任時間，有關方面倘若
尚未能測試有關公務員的能力，
「應該畀第2位試一試」。

澄清基本法試無合格線
另外，公務員事務局於08年9月

開始，把「基本法知識測試」納入
公務員各級職位的招聘程序，有報
道引述公務員敘用委員會年報指有
3成投考者「肥佬」不合格。吳榮
奎澄清，《基本法》測試並沒有合
格分數，又指委員會認同當局讓各
界更認識《基本法》的做法，但唯
一擔心是關注到有些申請人錯過了
《基本法》測試，擔心會影響他們
的入職機會，故建議當局在有關測
試進行一段時間後，對此作出檢
討。

■香港文匯報記者　鄭治祖

釐定原則

平衡利益高
官
再
就
業
未
必
要
收
緊

■邱騰華嚴守問答界線，
令公民黨的詭計最終只得
無功而還。 資料圖片

■吳榮奎未
有評論公務
員或加薪5
至7%，但
強調公務員
薪酬不應與
市場脫節。
香港文匯報

記者
鄭治祖 攝 ■梁美芬昨

日與十多名
城大法律系
同學到訪中
國 人 民 大
學，並拜訪
了全國人大
常委會法工
委等。
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親身體驗


